

日本体育・スポーツ・健康学会 若手の会

vol.68
2023.02.01

若手研究者コラムリレー

八尋 風太 (やひろ ふうた)

プロフィール

日本経済大学経済学部 健康スポーツ経営学科 助教
日本体育・スポーツ・健康学会の専門領域: 体育心理学

福岡県出身

2017年 同志社大学法学部法律学科 卒業
2020年 鹿屋体育大学大学院体育学専攻 修了
2020年 九州大学大学院人間環境学府 在学中
2022年より現職

E-mail: yahiro-f@fkjue.ac.jp



わたしの研究

運動部活動・先生の働き方 を変えたい！

私が現役選手として陸上競技の練習を競技場でしていた時のことです。「先生、また遅刻〜？」という中学生の声が聞こえ、そう言われた先生は笑って誤魔化し、生徒たちも笑っていました。しかし、その時私はその中学生たちがかわいそうに思えました。中学生のなかにはたであろう陸上競技を通して成長したいと思う生徒が、たまたまその先生に出会ってしまったからです。そのような背景から、運動部活動に着目して研究をしたいと思うようになりました。

現在は、まず顧問の先生の仕事に対する意識に関する研究を中心に行っています。顧問の先生が健康的に教育活動、部活動の指導をすることが生徒との関係性を築くうえでも必要なので、健康的に働くための方法を模索しています。

部活動がクラブチームに移行するのかしないのか、あるいは外部指導員を各学校に配置するようになるのか、部活動の行く末は不透明ではありますが、顧問の先生という立場はまだなくなると考えています。今後も部活動の動きに合わせた研究を行っていきたくです。

わたしの渾身の論文・書籍・記事

八尋風太, ほか. 運動部活動顧問教員アイデンティティ尺度の作成 - 基本的属性間による比較検討 -. スポーツ産業学研究 31(3): 327-339, 2021.

(なんでも帳)

今年の4月より、日本経済大学に着任し、初めての大学教員としての毎日を送っております。「わたしの研究」でも書かせていただきましたが、陸上競技をしていた経験から本校陸上競技部の短距離コーチも務めております。本校陸上競技部は約3年前より本格的に始動し、監督は日本選手権に出場している三段跳びの現役選手であったり、大変フレッシュなチームで活動しています。

しかし、私はコーチングが専門分野ではないため、自分の研究と並行しながら、日々慣れない分野の論文等を読みインプットしています。未熟な研究者・指導者ですので、学会等で先生方にたくさんアドバイスをいただき、成長していきたいと思っています。



日本体育・スポーツ・健康学会 若手の会からのお知らせ

2018年8月に日本体育・スポーツ・健康学会若手の会が発足しました！ → メーリングリスト登録フォーム:

<https://goo.gl/forms/zGMPdPa5fY3kcB5q2>

学会大会、研究会等の開催や報告者募集に関する案内、公募や助成金情報等に関する情報提供を配信予定です。皆様からも、メーリングリストで周知したい情報がありましたら、下記までご連絡ください。

taikugakkaiwakate@gmail.com

